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登米市教育委員会５月定例会議 会議録 

会議の名称 令和２年第６回登米市教育委員会５月定例会議 

開催日時 

 

 

令和２年５月２０日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時１５分 閉会 

開催場所 中田生涯学習センター 学習室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 佐竹美香委員 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大森 國弘 

教育部次長 永浦 広巳 

教育部次長兼学校教育管理監 二階堂 順一郎 

教育総務課長 小林 和仁 

学校教育課長 新田 公和 

活き生き学校支援室長 千葉 和幸 

生涯学習課長 日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸（欠席） 

書記 教育総務課 課長補佐 白岩 登世司 

議題 報告第 ８号 一般事務報告について 

議案第２７号 登米市社会教育委員の委嘱について 

議案第２８号 登米市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第２９号 登米市障害児就学指導委員会委員の任命について 

議案第３０号 登米市いじめ防止対策調査委員会委員の委嘱について 

  

  

  

  

  

会議結果 報告第 ８号 承認 

議案第２７号 決定 

議案第２８号 決定 

議案第２９号 決定 

議案第３０号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

（大森部長） 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、令和２年第６回登米市教育委員会５月定例会議を開会

します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回までの会議録の承認については、事前配布により、内容を確認

していただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思い

ます。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、５番 須藤委員、１番 畠山委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第８号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和２年４月２４日から令和２年５月 

１９日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別

紙資料１及び資料１-②に基づき報告。また、新型コロナウイルス感

染症対策本部会議の内容について、大森部長から補足報告。） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はあ

りませんか。 

 

 感想となりますが、新型コロナウイルス対策については、その都度

市教育委員会から、丁寧な説明や報告いただき感謝しています。登米

市ではコロナへの感染は発生していませんが、対策については近隣と

連携の上、実施していくところであり、教育長をはじめ、事務職員、

学校、保護者等の協力のおかげでここまで来れたと思います。研修会

（４月３０日開催）での講師である特任教授の賀来先生はテレビにも

出演するような有名な先生であり、４月中に賀来先生をお呼びし、校

長先生方等に講義していただいたことは大変素晴らしいことだと思い

ます。大きな視点でお話しすると、世の中がグローバル化してくると、

昭和・平成の時代の単純的な生活様式が、令和の時代に入り、生活様

式・マナー等が大きく変化してくることになると思います。感染症は

これからも発生する病気であり、常日頃から良い生活習慣・新しい生

活習慣を構築していく良い機会になったのではと思いますし、これま

での教育委員会の努力に感謝したいと思います。なお、今年はエアコ

ンも整備され、良い環境で子供たちが勉強できると思いますので、夏

休みが少なくなるということはやむを得ないと感じます。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

大森教育部長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二階堂教育部

 説明の中で、６月８日から部活動の開始を検討しているとのことで

したが、部活動開始に当たり、どのような対策を考えていますか。３

密を避けて部活を行うということは厳しいと思います。当然接触する

プレーがあったりするわけであり、剣道や柔道など部活によって対策

をとっていくのでしょうか。 

 

 今考えているところでは、剣道、柔道においては組んで行うような

ことはしません。まずは基礎トレーニングから始めていくこととし、

それも間隔をあけて３密にならないようにすること。また、不特定多

数の人数にならないようにしていく部活動のあり方を考えています。

あとはコロナの終息に向かい、どのような形にしていくかということ

を検討していくことになります。 

 登米市では中体連を中止しました。県内では４市位が中体連を実施

しようとしています。但し、県・東北・全国大会も中止になっており、

全体的には実施しない市が多いところであります。大久保委員の質問

に対しては、３密にならないようにしながら、できる範囲内でのトレ

ーニング、部活動になると思います。 

 

 子供たちにとっては、部活動において基礎トレーニングだけでは厳

しいところだと思いますが、仕方がないことだとは思います。 

 

 まずは学校生活に慣れていくことが先だと思います。トレーニング

はこの日当たりからという目安となりますが、学校の部活動を開始し

なければスポーツ少年団の活動もしないという約束をしていますし、

慎重に対応していかなければならないと考えています。 

 

 [追加の情報提供として、非接触型の温度計について、幼稚園、小・

中学校、市内の避難所用として１３０個を今月末に購入予定であるこ

とを追加説明。（教育委員会には７７個配備予定）] 

 

 学校が始まるが、授業の時の３密にならない対策やスクールバスで

の３密にならないような対策はどのように考えていますか。栗原市の

場合だと給食を１品減らして密を減らすと聞いています。また、学校

の教室はどのようになるのかなど対策についてお聞きしたいです。 

 

 給食については、６月１日から提供を開始しますが、当面の１０日

間は例えば３品ある品数を２品に減らすなどして、感染の予防や配慮

しながら簡易なメニューで提供しようと考えています。なお、３週目

からは通常どおりに戻しての給食の提供を考えています。 

 

 ３密にならないよう、配膳している時に近づかないようにするなど

の配慮をしたいと考えています。なお、３密にならないよう先生方が

３週間くらい練習をしている状況です。教員も限られていますが、最

初は体育館や多目的ホールなど広い所で開始することとしています。

私も数校ほど見学に出向きましたが、１メートルで３０人がぎりぎり

です。校長先生とも相談しましたが、２メートルあれば良いのですが

難しいところです。子供たちが机ごと前の方に来たり、真ん中に集ま

る習性があるので線を引くなどして対策を講じることとしています。

３密を頭に入れながら、密閉状態にならないようしっかりとした環境

を整え、先生方も研修をしながら来週の本番を迎えることとしていま

す。もしよければ見学してもらえればと思います。 

  

情報提供ですが、５月２５日に東北放送が米谷小学校を取材する予
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次長兼学校教

育管理監 

 

高橋教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

大森教育部長 

 

日野生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

定となっています。 

 

 

 東北放送が学校の風景として、登米市の学校を取材したいとのこと

で、米谷小学校の取材となりました。 

 

 米谷小学校は人数的に３密にならない各学級の人数構成だと思いま

す。学校再編を進めていることと３密にならないことなど、様々な課

題が見えてくると思います。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第８号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第８号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第２７号「登米市社会教育委員の委嘱について」を

上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

  

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２７号「登米市社会教育委員の

委嘱について」は、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第２７号「登米市社会

教育委員の委嘱について」は、原案のとおり承認することとします。 

 

日程第３、議案第２８号「登米市公民館運営審議会委員の委嘱につ

いて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案朗読） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日野生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

 

 

 事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２８号「登米市公民館運営審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第２８号「登米市公民

館運営審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

日程第４、議案第２９号「登米市障害児就学指導委員会委員の任命

について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２９号「登米市障害児就学指導

委員会委員の任命について」は、原案のとおり決定することにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第２９号「登米市障害

児就学指導委員会委員の任命について」は、原案のとおり決定するこ

ととします。 

 

日程第５、議案第３０号「登米市いじめ防止対策調査委員会委員の

委嘱について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

 （議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 



- 6 - 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

畠山委員 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

 

 

畠山委員 

 

 

千葉活き生き

学校支援室長 

 

畠山委員 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 NO６の沼倉彬世さんですが、私が東和中学校にいる時、中学３年生

でした。大学を出て司法書士になったのは事実であります。但し、名

字は「沼倉」でいいのですか。また、東和町でいいのですか。 

 

 「沼倉」で登録されています。出身地は東和町であり、現在、居住

地は石巻市で事務所は登米町であります。 

 

 父親と一緒に働いているが、例えば芸人のように結婚はしているが 

「沼倉」で登録しているのですか。 

 

 司法書士会からの推薦の際に「沼倉」で推薦をいただいています。

調べましたが、事務所が登米町にあり、「沼倉」の姓のままであること

をインターネットで確認しています。但し、結婚して居住が石巻市だ

ということは推薦後に入ってきた情報であります。 

 

 私は近所なので知っているところであるが、結婚しても「沼倉」を

名乗ってもいいはずだと思います。 

 

 司法書士会の登録については「沼倉」のままで、現在も変更してい

ないところでした。 

 

 たくさん勉強をして司法書士となり、現在２７、２８歳であります。

一生懸命頑張ってもらえると思います。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第３０号「登米市いじめ防止対策

調査委員会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご

異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第３０号「登米市いじ

め防止対策調査委員会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定す

ることとします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和２年６月２５日（木）の午後１時３０分開催でお願い

したいと思います。会場については、後日改めて通知いたします。 

 

 

令和２年６月２５日（木）の午後１時３０分から行うことにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、令和２年６月 
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高橋教育長 

 

 

 

２５日（木）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

午後２時１５分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

閉会（午後２時１５分） 

 

以下の４件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 

（１）４月の生徒指導状況について 

（２）令和２年度東部採択地区協議会事務日程について 

（３）災害配備体制について 

（４）登米市小中学校再編計画について 

 

 

散会時間（午後２時３５分） 

 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和２年 ６月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１）４月の生徒指導状況について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

   ・資料６により、４月の生徒指導状況について説明を行う。 

（２）令和２年度東部採択地区協議会事務日程について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

   ・資料７により、東部採択地区協議会の事務日程について説明を行う。 

（３）災害配備体制について（小林教育総務課兼学校再編推進室長 説明） 

   ・資料８により、令和２年度の災害配備体制について説明を行う。 

（４）登米市小中学校再編計画について（小林教育総務課兼学校再編推進室長 説明） 

   ・資料９により、小中学校の再編計画について説明を行う。 

 


